

決 裁	議 長	局 長	主 事

受付

報 告 書

平成 27 年 月 日

湯前議会議長 山下 力 様

湯前町議会議員

議員派遣として参加（出席）した研修（会議）の内容（結果）は、次のとおりでありました。

期 間	平成 27 年 11 月 6 日（金）
場 所	あさぎり町深田 せきれい館
目 的	上球磨町村議会議員研修

報 告 の 内 容	<p>◆研修概要</p> <p>演題：「はじめまして球磨郡」～日本遺産を活用した地域づくり～</p> <p>講師：作家・タレント（元参議院議員） 中山 千夏 氏</p> <p>経歴：マルチタレント</p> <ul style="list-style-type: none"> ・『じゃりん子チエ』竹本チエ役、『ひよっこりひょうたん島』博士役などの声優 ・NHKの学校生活指導・道徳番組『明るいなかま』、『ドロロンえん魔くん』、『山ねずみロッキーチャック』などの歌手 ・1968年から8年間、日本テレビ『お昼のワイドショー』の司会 ・1970年代、女性解放運動（ウーマン・リブ）に参画した後、反差別・反戦などの市民運動に取り組み、1980年には参議院選挙に当選、1期を務めた。
	<p>◆研修内容</p> <p>1. 人吉球磨の印象</p> <ul style="list-style-type: none"> ・人は偉くなるといばるが、球磨町村議長はいばっていない。 ・焼酎を飲むときのガラとチョコや球磨拳は地域独特。 ・人吉球磨は環境が良い。高い建物が無い。 ベッドタウンにならない地域 → 食い荒らされない。 ・熊襲の話

熊襲は、球磨郡から鹿児島県霧島市周辺に居住した部族。

古事記には、景行天皇の皇子であるヤマトタケルによるクマソタケルの征伐譚が記され、日本書紀においては、それに加え、ヤマトタケルに先立つ景行天皇自身の征討伝説が記される。特に前者は、当時小碓命（おうすのみこと）と名乗ったヤマトタケルが、女装しクマソタケル兄弟の寝所に忍び込み、これらを討ち、その際に「タケル」の名を弟タケルより献上されたという神話が有名である。

2. 地域づくりの考え方

- ・ 逆転の発想 → 違うやり方がある。
でかいところの真似をしない。 → 良い結果が出る。
- ・ 地域の誇りが大事。
- ・ 独自性を身につけるためには、歴史の勉強もよい。

3. その他

- ・ 都会に近い市町村ほど、国の言いなりでダメになる。（裏目に出る）
例えば、変な博物館は3年もてばよい。（食べ物にされる）
- ・ よそから来ている人は、その町を好きで来ている。
- ・ 小さな市町村は、女性や後進国と似ている。
先進国は、原発を散々つくって、今は止めろと言う。煙草も同じ。
真似してすり寄る。民意は無視。
- ・ 女性が男性と対等になったのは、女性解放運動（ウーマン・リブ）の功績。

◆感想

- ・ 人吉球磨は、先人が築いてきた歴史遺産や地域独特の資源を誇りにして、地域づくりに邁進しなければならない。
「日本遺産の活用」と「地域資源の連動」ができるよう、湯前町の更なる魅力向上に努めたい。



(写真は上球磨町村議会 会長の挨拶)